

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Gabon- Espagne : "Redynamiser la coopération militaire"

Y.F.I
Libreville/Gabon

UN séjour fructueux et bien rempli. Voilà comment il convient de qualifier la participation de la ministre gabonaise de la Défense nationale, Félicité Ongouori Ngoubili, à la 3^e édition du Salon international de la défense et de la sécurité (FEINDEF) qui s'est achevé, hier, à Madrid, en Espagne. Une rencontre internationale ayant eu pour thème : "La défense de notre sécurité".

En marge de la partie institutionnelle, la "patronne de la Défense" s'est entretenue avec son homologue espagnol, Margarita Robles Fernandez. Un tête-à-tête au cours duquel les deux personnalités ont exprimé leur désir mutuel de redynamiser la coopération bilatérale – notamment militaire. En atteste la signature d'un accord et de plusieurs conventions entre Félicité



Instantané de la réunion élargie entre la partie gabonaise, conduite par Félicité Ongouori Ngoubili, et son homologue espagnole.

Ongouori Ngoubili et le ministre espagnol de la Défense. Bien entendu, la formation des militaires gabonais au royaume de Felipe VI a été abordée pendant les échanges. Par ailleurs, l'acquisition d'un nouvel avion militaire de type "Casa" par le Gabon a figuré en bonne place au cours de la séance de travail. Une livraison qui sera effectuée dans quelques

mois, si l'on en croit l'hôte du membre du gouvernement gabonais. Pour joindre l'acte à la parole, par la suite la cheffe de la délégation gabonaise s'est rendue sur le site de la compagnie aérienne "Air Bus" sis à Séville. Objectif : visiter avant livraison la nouvelle acquisition militaire gabonaise. Un appareil qui sera mis à la disposition de l'Armée de l'air.

Présidentielle 2023 : Paulette Missambo "adoubée" par les siens aujourd'hui

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon



Sauf surprise, Paulette Missambo sera désignée par ses militants candidate de l'UN à la présidentielle d'août 2023.

LES militants et sympathisants de l'Union nationale (UN), la chapelle politique de Paulette Missambo, se réunissent, ce samedi, à l'occasion d'un Congrès extraordinaire qui se tient à Oyem, chef-lieu de la province du Woleu-Ntem. Bien entendu, après la mise en place du bureau du Congrès par le secrétariat exécutif, l'adoption des statuts et du règlement intérieur de l'écurie de la "native de Mulundu" va constituer l'un des points majeurs inscrit à l'ordre du jour de ladite grand-messe politique. Toutefois, le choix du porte-étendard de l'UN à la prochaine élection présidentielle sera le point central des retrouvailles des "Unionistes". Pour l'heure,

seule l'ancienne ministre de l'Éducation nationale sous l'ère Omar Bongo Ondimba a officiellement fait acte de candidature. Toutefois, tout militant répondant aux critères préétablis a la latitude de se porter candidat à la candidature. Excepté un "coup bas" interne, une telle éventualité relève de l'improbable. Du moins si l'on s'en tient au constat empirique effectué sous nos tropiques. En effet, la plupart du temps, le leader d'une formation politique est de facto candidat à l'élection présidentielle. On est donc tenté de croire que l'UN ne dérogera pas à cette loi tacite. D'autant que l'actuelle tête de proue de l'UN ne compte pas boudier son plaisir en surfant sur son parcours. Après avoir brisé le plafond de verre, en devenant la première femme portée au pinacle d'un parti politique, au terme d'une succession poussive doublée d'une victoire d'une courte tête, nul doute que Paulette Missambo se sent pousser des "ailes présidentielles". Une candidature de plus à mettre à l'actif de la Plateforme alternance 2023 (PA 2023) dont trois de ses pairs (Pierre-Claver Manganga Moussavou, Mike Jocktane, François Ndong Obiang) ont également annoncé leur candidature à la présidentielle à venir avant cette dernière. Avec cette multiplicité de candidatures, faut-il y voir l'implosion de la PA 2023 ?

Entre nous soit dit

Le temps des petits calculs a vécu

Teddy OSSEY*

PLUS nous nous approchons de cette ligne de vérité qui ne tardera pas à révéler pour les uns et les autres les dates définitives retenues pour les trois scrutins à venir, plus chaque jour qui passe nous apportera son petit lot de surprises. Ces derniers temps, il nous a été donné de constater l'effritement et l'émiettement de certaines formations politiques qui se targuaient d'une solidité et d'une force de conviction ancrée dans le marbre autant que d'une armure étanche à toute influence. La réalité des faits est venue battre en brèche toutes ces déclamations. Il ne nous appartient nullement de juger des volte-face des uns ou de trouver à redire aux fréquents retournements de vestes des autres. On nous expliquerait que ces jeux-là

sont l'essence même de la politique, soit.

Seulement voilà, dans la faune politique nationale, il se trouve une caste hybride qui se veut être de l'opposition responsable ou constructive. Leur ligne de démarcation à ce jour ne semble pas toujours bien claire. Autant hier, un scrutin à deux tours aurait servi de prétexte voire même d'écran, autant le fait actuel conduit et contraint à une position sans équivoque, ni louvoisement. Il faudra désormais à la face de tous et de chacun affirmer la clarté et la sincérité de son choix. Et cela ne va pas sans des tiraillements et des dissensions internes très marquées. A en croire les observateurs avertis, l'alignement en tous frais acquis sur le soutien du candidat de la majorité présidentielle opéré par le Rassemblement héritage et

modernité (RHM), s'il ne s'est pas fait au forceps, aura été acquis de haute lutte. Dans le landerneau politique national, nombreux sont ceux qui se plaisent à désigner le RHM comme une hydre à deux têtes. Quoiqu'on en dise, le tandem Michel Menga-Serge Mabiála réussit encore et toujours à faire mentir tous les prévisionnistes qui voient leur rupture inéluctable.

Peut-être qu'entre coups de boutoir et esclandres, ces duettistes à qui l'on n'apprend pas la grimace savent préserver l'essentiel, car demain les places au soleil seront cher payées. Sans être dans le secret des dieux mais toutefois, nous pouvons observer que le duo à la tête du RHM applique la tactique du coup d'avance. Bassé !

*Chroniqueur.